

CULTE DOMINICAL DU 19 MARS 2023

COMMENT ENTRETENIR ET CONSERVER LE REPOS ACQUIS ?

1 Samuel 16 : 1-13

Sr Francine NGOY

Dieu a un plan merveilleux pour chacun de nous; il nous fait du bien, et il nous donne le repos que nous cherchons. Nous sommes des voyageurs sur cette terre et Dieu nous donne ce repos comme un confort pendant notre voyage ; mais dans ce confort n'oublions pas notre destinée meilleure.

Dieu nous veut dans de bonnes conditions et tient à ce que nous arrivons là où il nous attend. Quelles que soient les conditions du voyage, il est mieux pour tous que nous y arrivons. Pour ceux qui voyagent dans des conditions difficiles, bonne nouvelle pour eux, ils se réjouiront et leurs peines seront oubliées.

Cependant, quel que soit le repos que nous cherchons, un jour nous descendrons de ce confort en laissant tout (travail, maisons, voitures...) pour l'éternité. Tout ce que nous demandons à Dieu, il peut nous le donner. Mais pour quelle destinée ? Mieux vaut pour nous un repos éternel.

Dans notre texte, David a vécu dans le confort et l'a maintenu jusqu'à la fin.

Ainsi, nous analysons deux points, j'ai vu celui que je désire pour moi et garder son cœur pour conserver le repos acquis.

1. J'ai vu celui que je désire pour moi

Israël voulait que l'Éternel leur donne un roi qu'il pouvait présenter aux autres nations, Dieu répondit à leur demande en leur donnant Saul, un roi beau, élancé, présentable. C'était là leur véritable motif de demande. Une demande basée sur l'apparence extérieure alors que Dieu, lui, regarde les valeurs du cœur.

Quel est le motif qui nous pousse à demander le repos à Dieu ?

Dieu, aussi, nous donnera le repos en fonction de notre motif.

Dans la maison d'Isaï, Samuel voulut oindre Eliab parce qu'il présentait le prototype d'un roi ; alors que Dieu cherchait un cœur pour un roi et il n'y trouva point parmi les sept fils lui présentés.

Dieu trouva David et lui accorda la royauté avant même qu'il en ait la forme.

David avait la fondation sur laquelle on pouvait bâtir la royauté ; il avait un cœur pour supporter, du courage, de la passion, de la patience.

David fut cet homme qui réalisait des exploits sans être applaudi. Il savait risquer sa vie pour une vie inférieure (brebis). L'homme selon le cœur de Dieu !

Jésus-Christ est le modèle parfait en ce qu'il a donné sa vie pour une vie plus inférieure. Dieu connaît nos cœurs quand nous lui demandons quelque chose et sait ce qui nous est convenable. Ne soyons pas étonnés si certaines de nos prières ne sont pas exaucées car Dieu nous donne ce que nous pouvons supporter.

Nous devrions être formés sur des valeurs chrétiennes pour que nous conservions ce que Dieu nous donne. La maison de Dieu est un lieu de formation où la parole de Dieu nous est présentée individuellement comme un miroir. Ainsi, « que dois-je faire ? » face à cette parole, doit toujours nous accompagner.

Dieu a préparé le cœur de David à la royauté derrière le troupeau. Ce type de cœur qui correspond à la royauté, Dieu le forme derrière le troupeau.

Ne soyons pas pressés de quitter le « troupeau » !

Dieu pouvait envoyer directement Samuel derrière le troupeau pour oindre David ; mais il le fit passer par la maison d'Isaï.

Dieu peut passer par un homme pour nous atteindre ; soyons seulement humbles pour accepter ce qu'il nous donne.

2. Garder son cœur pour conserver le repos acquis

Comment garder son cœur pour conserver son repos dans des moments difficiles ?

Plusieurs éléments ont fait que David conserve son repos (royauté) notamment :

- La maîtrise de soi

Comment garder son cœur pendant des moments difficiles ? Deux réactions se présentent à nous : soit nous nous laissons aller par des émotions, soit nous gardons notre maîtrise. Galates 5 : 22.

David ne fut pas aimé mais ne haït point son père, il resta malgré tout à son service.

La maîtrise de soi, c'est cette capacité de réguler ses réactions face aux tentations, impulsions ; de garder son sang-froid devant toute circonstance.

Devant le roi Saul, son fils Absalon, David garda son sang-froid. Par contre, devant la faim, Esaü vendit son droit d'aînesse à son frère, Jacob.

Le manque de maîtrise de soi engendre des choses qui peuvent nous faire perdre le repos.

- David savait parler à son âme

L'une de chose que David a faite, c'était de conserver son âme, d'oublier de céder aux émotions.

David savait s'arrêter et parler à son âme dans la détresse, Psaumes 42 : 6.

Il se fortifiait et avait la ferme assurance sur ce que Dieu lui avait dit.

Nous devons rappeler à nos âmes que Dieu n'est pas un menteur et pour conserver le repos, nous devons fortifier notre âme par la parole de Dieu et la louange.

Le cœur, c'est l'unité de mesure que Dieu utilise pour conserver le repos.

Conservons nos cœurs et nous conserverons notre repos.